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Сегодня начинает свою работу 
XVIII Томская городская партий
ная конференция. Она подведет 
итоги работы коммунистов област
ного центра по мобилизации тру
дящихся города на претворение в 
жизнь решений XXI съезда КПСС 
и Пленумов ЦК КПСС, вскроет 
имеющиеся недостатки и наметит 
пути улучшения руководства хо- 
зяйственньпя и культурным строи
тельством, организаторской я 
идеологической работой партий
ных организаций.

Городская партийная организа
ция пришла к своей XVIII конфе
ренции тесно сплоченной вокруг 
Центрального Комитета КПСС. 
Она выросла в организационном 
и идейно-политическом отношени
ях. еще более укрепила свои свя
зи с массами. Возросла боеспособ
ность многих первичных парторга
низаций, поднялся уровень их ор
ганизаторской и политической 
деятельности. Городской комитет 

. партии за отчетный период рабо
тал в новых условиях, после 
упразднения районных комитетов 
партии, и продолжал совершенст
вовать методы своей работы.

Промышленность города до- 
 ̂ срочно — 24 ноября — вьшолнила 

1 одиннадцатимесячный план. В те
кущем году в городе увеличи
лись производственные площади, 
введен в строй действующих завод 
кранового электрооборудования, 

в новые произво̂ с̂твенные цехи 
перебазирован манометровый за
вод. За 9 месяцев этого года на 
предприятиях Томска введено в 
строй 18 автоматических, полу
автоматических и конвейерных 
линий, внедрено 930 единиц но
вого высокопроизводительного 
оборудования, освоен выпуск 130 
видов новых изделий. Промыш
ленность города перевыполнила 
задания по росту производитель
ности труда.

Наиболее высоких показателей 
добились коллективы заводов 

i электролампового, «Томкабель», 
‘у, «Сибэлектромотор», мельзаводов. 

спичечной фабрики «Сибирь»’ 
железнодорожного узла станции 
Томск-П, автохозяйств №№ 3 и 
4 облавтотреста, комбината бы
тового обслуживания № 4 и ряда 
других предприятий.

Дальнейшее развитие получило 
замечательное движение совре
менности — соревнование за зва
ние коллективов и ударников ком
мунистического труда. За это по
четное звание борются 11 пред
приятий, 930 бригад, смен и уча
стков, 12 цехов. 125 коллективам 
уже присвоено это звание, 335 
рабочих удостоены звания удар
ников коммунистического труда.

Достижения передовых пред
приятий и строек, участников 
коммунистического соревнования 
— это результат самоотвержен
ного труда рабочих, инженерно- 

L технических работников и служа- 
'  щих, умелой постановки организа

торской и политической работы 
партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций, результат 
того, что многие первичные парт
организации стали более квалифи
цированно заниматься улучшени
ем организации производства, вне
дрением новой техники, достиже
ний науки и передового опыта.

Обобщая накопленный опыт, 
делегаты городской партийной 
конференции, несомненно, сосре
доточат главное внимание на не
решенных задачах, на недостат
ках партийного руководства про
мышленностью и строительством, 
организаторской и политической 
работой на предприятиях и строй
ках.

План 11 месяцев текущего года 
по выпуску валовой продукции не 
выполнили 12 предприятий. В их 
числе — манометровый завод, 
фабрики карандашная, кондитер
ская. «Краснодеревец», культто
варов, промкомбинат и другие. 
Часть предприятий не вьшолняет 
планов выпуска продукции по но
менклатуре. заданий по росту 
производительности труда, сни
жению себестоимости продукции, 
допускает низкое качество изде
лий.

У пас еще немало заводов и 
фабрик, на которых медленно 
внедряются новая техника и пере
довая технология. отсутствует 
должная забота о комплексной ме
ханизации и автоматизации, не ве
дется настойчивой борьбы за 
улучшение организапии труда, за 
ритмичную работу. Мы недоста
точно используем богатые воз
можности для увеличения вьшу- 
ска продукция на предприятиях 
местной промьпплеиности.

Особенно серьезное отставание 
допущено в работе многих строи- 

W тельных организаций и предприя
тий стройиндустрии. Строитель
ные тресты №№ 97 и 98 не осваи
вают средства, отпускаемые на 
капитальное строительство. не 
выполняют государственный план 
сдачи в эксплуатацию жилья, про
мышленных предприятий и объек.

тов культурно-бытового назначе
ния. '

Задача состоит в том, чтобы на
править творческую инициативу 
коммунистов и всех трудящихся 
на лучшее использование имею
щихся резервов для дальнейшего 
крутого подъема промышленного 
производства, на ликвидацию от
ставания, особенно строительных 
организаций и предприятий строй
индустрии.

За последние годы в Томске не
мало сделано для повышения ма
териального благосостояния тру- 
дящихся, улучшения их бытовых 
условий. Трудящиеся получили 
многие тысячи метров жилой пло
щади, значительно увеличился то
варооборот, расширилась сеть 
школ, медицинских и детских уч
реждений. И все же в этом деле 
много серьезных пробелов. Надо 
приложить максимум усилий к то
му, чтобы не только вьшолнять, но 
и перевыполнять планы по жилищ
ному строительству, еще более 
настойчиво проводить все работы 
по благоустройству города, доби
ваться улучшения и более четкой 
работы городского транспорта, 
повышать культуру обслужива
ния населения в магазинах и сто
ловых, в коммунально-бытовых 
предприятиях, в лечебных учреж
дениях. Душой всего этого дела, 
его застрельщиками должны быть 
партийные организации, депутаты 
городского Совета, профсоюзные 
и комсомольские организации.

Серьезного внимания заслужи
вает работа высших и средних 
специальных учебных заведений 
и школ. Несомненно, уже видны 
первые результаты перестройки 
системы народного образования, 
улучшения подготовки высококва
лифицированных специалистов 
для народного хозяйства и куль
туры. улучшения научной рабо
ты. Однако у нас еще есть много 
нерешенных вопросов в деле пе
рестройки учебного процесса, в 
улучшении научной деятельности 
кафедр, в идейном воспитании 
студенчества. Претворение в жизнь 
Закона о перестройке системы на
родного образования — важней
шая задача городской партийной 
организации.

Городская партийная организа
ция, выполняя постановление ЦК 
КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных услови
ях», добилась некоторого улучше
ния качества пропаганды марк
сизма-ленинизма. экономической 
учебы кадров, лекционной пропа
ганды и политической агитации. 
Но и на этом участке еще немало 
недостатков. Главный из них тот, 
что далеко не все пропагандисты 
и агитаторы научились вести ра
боту в тесной связи с жизнью, с 
практикой. Партийные организа
ции обязаны строго руководство
ваться постановлением ЦК пар
тии о задачах партийной пропа
ганды в современных условиях, 
больше уделять внимания раеви- 
рению сферы партийной пропа
ганды, доходить до каждого со
ветского человека.

Важным участком идеологиче
ской работы являются учрежде
ния культуры, творческие орга
низации. В деятельности клубов, 
домов культуры есть еще много 
однообразия, серости, скуки. С  
этими недостатками мириться 
нельзя. Партийные, комсомоль
ские и профсоюзные организации 
обязаны окружить очаги культу
ры своим повседневным внима
нием. неустанно добиваться улуч
шения воспитательной работы 
среди молодежи.

Важнейшим условием успешно
го решения всех задач является 
совершенствование стиля и мето
дов работы партийных организа
ций, усиление их партийно-орга
низационной и партийно-полити
ческой работы. Прошедшие отчеТ' 
но-выборные партийные собрания 
показали, что уровень организа
торской работы повысился, парт
организации стали глубже вни
кать в дела предприятий, строек, 
больше уделять внимания повы
шению творческой активности 
трудящихся, лучше вскрьтать и 
использовать резервы производ
ства. Большую помощь оказыва
ют образованные в первичных 
парторганизациях комиссии пар
тийного контроля. Но, несомнен
но. что делегаты конференции на 
основе принципиальной крити
ки И самокритики вскроют имею
щиеся недостатки в организаци
онной и идеологической работе.

XVIII городская партийная кон
ференция — важнейшее событие 
в жизни 1Й1РТНЙН0Й организации 
города. Нет сомнения, что она 
пройдет в обстановке деловой 
требовательности и непримиримо
сти к недостаткам, принципиаль
ной критики и самокритики, под 
знаком мобилизации коммунистов 
и всех трудящихся на осущест
вление величественных задач 
коммунистического строительства.
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ТЕМИР-ТАУ. Первая коксовая батарея Карагандинского металлургического завода вступила в строй
и начала выдавать продукцию. „ гглгт'\

На снимке: рассьгака кокса для охлаждения после тушения. (Фотохроника 1АЫ-).

Советско-кубинское коммюнике
M0CKB.V, .1.9 декабря. (ТАСС). В подписанном сегодня |от 13 февраля 1960 пода, техническое соде£ствие:^в главой советской правительственной делегации на со- ""ветско-кубинских переговорах первым заместителем Председагеяя Совета Министров СССР А. И. Микояном я главой правительственной экономической миссии Кубы Эрнесто Чй Гевара совместном коммюнике говорится о пребывании в С(ХЗР миссии Кубы и о переговорах.В коммюнике говорится, что экономическая миссия революционного правительства Кубы выражает горячие чувства благодарности своего народа и своего правительства народу и правительству Советского^ Союза за помощь, предложенную независимой страной, находящейся в авангарде стран социалистического лагеря.Правительственная экономическая миссия Кубы считает, что самым важным видом помощи Кубе явилось заявление премьер-министра Советского Союза Н. С. Хрущева о  готовности СССР оказать ей полную поддержку Б деле отстаивания ее независимости от агрессии.В коммюнике отмечается, что во время переговоров по экономическим вопросам была достигнута полная договоренность. Подписан протокол о товарообороте между СССР и Реснубликой Куба на 1961 г ., предусматривающий значительное увеличение объема торговли между обеими странами.В'соответствия е  заключенным протоколом Куба будет экспортировать в  Советский Союз сахар-сырец, закись-никеля, свежие и копсервироваиные фрукты, соки, выделанные кожи и другие товары.Советский Союз будет экспортировать на Кубу нефть и нефтепродукты, прокат черных металлов, белую жесть, шпеяицу, удобрения, химические товары, машины и сборудоваяие. продовольственные и другие товары, необходимые д.ля обеспечения бесперебойной работы кубинской промышленности, успешного развития ее экономики и снабжения населения необходимыми товарами.Было подписано соглашение, предусматривающее, что Советский Союз, в соответствии с пожеланиями кубинской стороны, окажет Республике Куба в счет афедита, предоставленного по советско-кубинскому соглашению

проведении геологоразведочных работ на железные РУ- [ды, хромигы, нефть и другие полезные ископаемые с поставкой для .чтой цели необходи.мого оборудования и аппаратуры; в строительстве нового металлургического завода и в рзеширении мощностей действующих металлургических заводов; в строительстве тепловых электростанций с необходимыми линиями электропередач; в строительстве нового нефтеперегонного завода.В ходе переговоров были подписаны также соглашение об оказании Советским Союзом помощи Кубе по подготовке специалистов и соглашение о культурном сотрудничестве.Как указывается в коммюнике, были обсуждены также проблемы, возникшие перед кубинской экономикой в связи с экономической агрессией со стороны СШ А. Советский Союз согласился принять все зависящие от него меры для обеспечения поставок жизненно важных товаров для кубинской экономики, которые не могут быть приобретены в других странах, и в то же время выразил готовность закупить на Кубе 2,7 миллиона тонн сахара, в случае если США осуществят угрозу не закупать кубш екий сахар.Обе стороны обсудили во время переговоров вопросы, связанные б современяьш международным положением, и подтверждают общность взглядов на основные проблемы, которые волнуют человечество в настоящее время. Обе стороны осуждают милитаристскую политику империализма, главным носителем которой являются монополистические круги СШ А.Советский Союз и Куба заявляют, что они являются решительными сторонниками мирного сосуществования государств с  различными общественными системами и решительно поддерживают предложения о разоружении и о приведении структуры ООН в соответствие с новой обстановкой в мире, которые Н. С . Хрущев изложил перед членами ООН.Обе сторо-ны заявляют, что никогда мир во всем мире не будет подвержен опасности или нарушен действиями со стороны Советского Союза или Кубы. (ТАСС).
За мир, за народное счастье

Собрание актива коммунистов МосквыМОСКВА, 19 декабря. (ТАСС). В три часа дня в Большом Кремлевском дворце открылось собрание актива Московской городской партийной организации. Представители коммуни
стов Большой Москвы пришли сюда, чтобы обсудить итоги Совещания представителей коммунистических и рабочих партий в Москве. С докладом выступил член Президиума ЦК КПСС.

секретарь ЦК КПСС тов. Ф. Р. Козлов.В работе актива принимали участие товарищи А. Б. Аристов, Д. С. Полянский, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, К . Т. Мазуров.
В строй вступает новый горнообогатительный гигантКРИВОЙ РОГ. (ТАСС). Ослепительные молнии злектросварок, рокот бульдозеров, шум автомашин... Один за другим прокручиваются и налаживаются механизмы. В рабочее состояние приводится технологическая линия. Так в эти дни выглядит ударная комсомольская стройка —  южный горнообогатительный комбинат № 2.Новое предприятие по обогащению железной руды рассчитано на4 ,5  миллиона тонн концентрата в год. По мощности он равен первен

цу семилетки —  Ново-Криворожскому горнообогатительному комбинату, но превосходит его по технической оснащенности. Впервые в практике на новом комбинате используются изотопы.Строительство первого южного горнообогатительного комбината отняло около четырех лет. Ново-Криворожский комбинат имени Ленинского комсомола сооружали двадцать шесть месяцев, а ныне ЮГОК 2 введен в эксплуатацию

Шестая сессия Верховного СоветаСССР
МОСКВА, 20 декабря. (ТАСС). Сегодня в Кремле начала работу Ш естая сессия Верховного Совета СССР пятого созыва.В 10 часов утра в помещении Кремлевского театра открылось первое заседание Совета Союза. Председательствует председатель Совета Союза депутат П. П. Лобанов. Одновременно в Большом Кремлевском дворце проходило заседание Совета Национальностей. Председательствует председатель Совета Национальностей депутат Я. В. Пейве.На заседаниях палат были утверждены доклады мандатных комиссий об избрании депутатов по ряду избирательных округов взамен выбывших.На раздельных заседаниях палат единогласно утверждены повестка дня и регламент работы Шестой сессии Верховного Совета СССР. Сессия рассмотрит следующие вопросы:1. О государственном плане развития народного хозяйства СССР на 1961 год.2. О государственном бюджете СССР на 1961 год и об исполнении государственного бюджета СССР на 1959 год.3. О международном положении и внешней политике Советского Союза.4. Об утверждении Указов Президиума Верховного Совета СССР.В 11 часов утра в зале заседаний Большого Кремлевского дворца открылось первое совместное заседание Совета Союза и Совета Националь

ностей.Бурными аплодисментами депутаты и гости встретили руководителей Коммунистической партии и Советского правительства.Сессия приступила к рассмотрению первого вопроса повестки дня. С докладом о государственном плане развития народного хозяйства СССР на 1961 год выступает заместитель Председателя Совета Министров СССР, председатель Госплана СССР депутат В., Н, Новиков.

О результатах выборов народных 
судов в Томской области

 ̂ С О О Б Щ Е Н И Е

исполнительного комитета Томского 
областного Совета депутатов 

трудящихся
18 декабря 1960 года в области состоялись выборы народных судей районных, городских народных судов.На осневанаи протокелов исполнительных комитетов районных и городских Советов депутатов трудящихся о результатах, выборов народных судей, поступивших в исполнительный комитет Томского областного Совета депутатов трудящихся, установлено, что в выборах народных судей районных, городских народных судов на территории Томской области приняло участие в голосовании 99,91 процента всех избирателей; за выдвинутых кандидатов в народные судья голосрвало 99,35 процента к общему числу избирателей, принявших участие в голосовании.Все кандидаты в народные судьи, выставленные общественными организациями, обществами трудящихся, общими собраниями граждан и зарегистрированные исполнительньгаи комитетами районных, городских Советов депутатов трудящихся, получили абсолютное большинство голосов.

В Томской области избрано 32 народных судьи. Среди них —  И  яьен- щин, 27 членов и кандидатов в члены КПСС и 5 беспартийных.В период с 9 ноября по 17 декабря 1960 года на территории Томской области состоялись выборы народных заседателей районных, городских народных судов РСФСР.На предприятиях, в учреждениях, колхозах, совхозах. в населенных пунктах проведено 1.680 общих собраний по выборам народных заседателей, на которых избрано 2.175 народных заседателей. Среди них женщины составляют 45,1 процента, члены и кандидаты в члены КП(Х!—  43,59 процента, беспартийные —  56,41 процента.Выборы прошли организованно, при высокой активности избирателей и в точном соответствии с Конституцией РСФСР, Законом о судоустройстве РСФСР и Положением о выборах районных (городских) народных судов РСФСР.
Исполнительный номитет Томско
го областного Совета депутатов 

трудящихся.

менее чем за семнадцать месяцев. Здесь возведено более 40 промышленных зданий и ряд ̂ сложных инженерных сооружений. Некоторые из них имеют длину свыше 500 метров, а высоту ,—  пятнадцатиэтажных домов....Через несколько дней строители и монтажники отпразднуют еще одну трудовую победу семилетки: из нового гиганта на металлургические заводы пойдут первые тонны высококачественного концентрата.

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ
Три года назад многие доярки 

Верхне-Кетского района не вери
ли в возможность получения от 
.местных коров по 1.500—1.800 
литров молока в год. А теперь 
они убедились, чгго и от местных 
коров можно добиваться высо
ких надоев. Доярки первого от
деления Белоярского совхоза 
тт. Неустроева и Вилисова ре
шили в 1960 году надоить не 
менее 1.800 килограммов мо
лока от коровы. Организо
вав хороший уход и кормле-д е ф е к т а одном„ о т р е м о н т и р о в а н н о м * *  т р а к т о р е

Н СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТАВосьмая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся седьмого созыва состоится В городе Томске 26 декабря 1960 года.
Облисполком.

За окном кабинета директора РТС] кружится легкая поземка, стучится в стекла колкая снежная крупа. Василий Борисович бросает взгляд на дымящийся гребень снега и о чем-то усиленно думает.—  Нет. не помню, кажется, восемь. Точно узнаю в мастерской.К счастью, в кабинет вошел один из сослуживцев. Василий Борисович оживился.■— Уточни-ка, какое мы брали обязательство?^  Это то, которое недавно приняли? ■— осведомляется вошедший и, заметив легкий кивок иректора, продолжает. —  Е  13 декабря мы должны были отремонтировать 8 тракторов, а к концу года ■— 12, подготовить две электростанции, столько же моторов.Что же сделано к этому сроку?Директор В . Б . Иванцов подводит итоги. Из его слов явствует, что дела в РТС идут хорошо, промфинплан выполняется успешно, перевыполнено задание по мехаяизапии работ, на 143 процента вьшолнила план в денежном выражении механическая мастерская.Н у, а как дела с ремонтом техники?^  Признаться, пока неважно, —  сокрушенно говорит Василий Сорисо- вич,^— отремонтировано всего 2 трактора, один —  РТС. другой —  колхозный. Правда, на выходе из мастерских еще две машины, но у  од

ной сегодня обнаружено несколько дефектов....Идем в мастерскую. Недалеко от прохода стоит гусеничный трактор, один из тех, о которых говорил директор.После предварительного осмотра инженер-контролер отметил дефекты белыми крестиками. От этого трактор кажется необычно пестрым, как будто его нарочно разрисовали мелом.У  кабины этого трактора стоит с горящей электрической лампочкой молодой монтажник Александр Меньшиков. Яркий свет падает под капот двигателя, освещая белые крестики. Василий Иванович Денисенко, заведующий мастерской, тянется к тяге регулятора. При этом движении на лице М01нтаж(ника скользнула легкая, равнодушная усмешка. Вместо стандартной тяти, он при ремонте вставил наскоро отрубленный кусок проволоки и хитро загнул ее в дугу.О чем же ты думал, когда эту проволоку туда совал? ^  спрашивает заведующий мастерской тов. Денисенко. “  Надеялся на авось?Меньшиков опустил голову.=  Сказать откровенно, мне и самому за это стыдно, “  сказал он.‘— Но и без брака ведь не обойдешься.Меньшиков пришел в РТС из леспромхоза, е хорошо механизированного предприятия. Ему бы, молодому монтажнику, знающему технику, ходить в рядах передовьк сельских

механизаторов. Но о нем отзываются плохо; парень так себе, с ленцой.Нельзя сказать, чтобы такое отношение к ремонту машин проходило мимо внимания руководителей РТС. Напротив, они часто обсуждают вопросы качества ремонта техники. На станции созданы комиссии контроля. комсомольские посты, но решаются вопросы повышения качества ремонта ведомственно, в отрыве от воспитания в людях чувства государственного отношения к делу.Какой «о ^ азец » видит перед собой, например, тот же А. Меньшиков? Ремонт аварийного трактора он ведет вместе со своим напаряиком Александром Савельевым. Александр Савельев оказался не т  числа тех, на кого можно равняться, с кого можно брать пример. Как-то Меньшиков заметил, что Савельев неправильно крепит болты у крышки кабины. На это Савельев ответил:—  Ничего, и так сойдет.В другой раз Меньшиков принес из токарного цеха плохо выточенные шайбы. Он их токарю не возвратил, потому что тот убедил молодого монтажника, что и такие шайбы могут сойти за первый сорт.Пришло время делать у трактора новый металлический капот. Главный инженер РТС тов. Макаров выделил для этого куски тонкого листового железа. Меньшиков возразил:“  Такие куски надо было прочно клепать в два— три слоя, но, и при этом условии капот будет сильно

вибрировать, не выдержит установленного стандарта.—  Делай, что говорят, —  приказал Макаров. —  Покрасим капот и все будет гладко.Так и делали. Вот почему появились крестики на болтах при креплении крышки кабины, на новых шайбах, выточенных в токарном цехе, на металлическом капоте —  в 42-х местах трактора. 25 рабочих дней затратили монтажники на ремонт этого трактора. Чтобы устранить обнаруженные дефекты, потребует-:я еще несколько рабочих дней.—  Чего беспокоиться? —  заявил тов. Макаров. —  При выходе трактора из ремонта весь брак выйдет наружу.Его мнеше разделяет и инженер по технадзору тов. Гузеев.Повторный ремонт не удручает руководителей РТС.Ремонт идет медленно. Техника из колхозов в РТС поступает от случая к случаю. Сами работники РТС не выезжают на места, хотя заведомо знают, что во многих хозяйствах ря,1 машин требует капитального ремонта.Парабельская РТС недопустимо отстает с подготовкой машинно-тракторного парка колхозов к весне. Повторный ремонт «отремонтированных» нашив ведет к бесхозяйственному расходованию средств, сильно сдерживает темпы подготовки техники к полевым работам.
С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. HOOD.

ние животных, тт. Неустроева и 
Вилисова за 11 месяцев перевы
полнили своя обязательства. На 
месяц раньше срока выполнили 
свои обязательства доярки 
тт. Ширяева и Клименская — 
они надоили по 1.700 килограм
мов молока от каждой коровы.

Ф. ТУРБИН.*»*
Льноводы колхоза имени Ка

линина Асиновского района на 
деле з̂ бедились, что расстил 
льносоломки по первому сне
гу дает хорошую по каче
ству тресту. Поэтому в первой 
декаде декабря они за
вершили расстил льносолом
ки с плотцади около 200 
гектаров. Колхозницы М. Моки- 
енко, А. Чертовских, 3. Климе- 
нова расстелили соломку с пло
щади более трех гектаров каж
дая.

И. КОРШУНОВ.*»*
Трехмесячный запас кормов 

для зямовюи общественного ско
та создан на гришинской ферме 
МолчаноБСкого совхоза. Особен
но хорошо трудятся на подвозке 
кормов комсомольцы А. Василь- 
чук и М. Селиванов.

п. т а е ж н ы й .
***

Коллектив калйчкинской мо
лочнотоварной фермы колхоза 
«Искра» Кривошеинского рай
она дал слово получить в этом 
году от каждой коровы не менее 
2 тысяч килограммов молока. 
Это обяза/гельство выполнено за 
10 месяцев, а всего за этот год 
здесь надоено около 2.200 кило
граммов молока на корову. 
Ведущее место в соревно
вании занимают молодые 
доярки В. Ярош, надоив
шая более 2.350 кило
граммов, Р. Батюкова, надоив
шая 2.250 килограммов 
молока от каждой коровы. До
ярки этой фермы в течение 
пяти месяцев удерживают пер
вое место в районе, не уступая 
его дояркам ново-кривошеин- 
ской фермы, с которыми они со
ревнуются.

Новокривошеинцы отстают от 
своих «соперников» только на 
55 килограммов на каждую ко
рову. На этой ферме 7 доярок из 
12 перевыполнили свои обяза
тельства. а Г. Болдышенко, 
Л. Федоренко, Т. Мядзель, 
В. Королевич надоили около 
2.200—2.400 килограммов мо
лока от каждой коровы.

В. КОРШУНОВ.
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Совершенствовать формы и методы партийной работы
☆ ☆Претворяя в жизвь решения июльского Пленума ЦК КПСС, наша партийная организация значительно усилила внимание к механизации и автоматизации производственных процессов, внедрению в производство новейших достижений науки и техники. Вопросы технического прогресса являются у нас предметом постоянного , обсуждения на заводских и цеховых партийных собраниях. заседаниях партийного бюро.Так, на одном из заводских партийных собраний был заслушан отчет главного инженера завода тов. Пляс- кина о ходе выполнения плана организационно-технических мероприятий и плана внедрения новой техники. Партийное собрание потребовало от руководителей завода и цехов полнее использовать имеюшиеся возможности для быстрейшего выполнения мероприятий по техническому прогрессу, установить тесную связь с научными учреждениями города, улучшить работу с кадрами инженерно-технических работников, особенно с молодыми специалистами, мастерами, рационализаторами и изобретателями.Партийное бюро установило строгий контроль за вьшолнеяием решения собрания.Было решено каждый четверг на диспетчерских совещаниях заслушивать отчеты начальников цехов и других руководящих работников о ходе выполнения планов оргтехмеро- приятий и внедрения новой техники. Это дало возможность оперативно устранять выявленные недостатки.На заводе ежемесячно стали проводиться «дни мастера», на которых обсуждаются вопросы режима экономии, улучшения качества продукции, организации технической учебы, воспитания трудящихся. Здесь же мастера обмениваются опытом работы.Значительно улучшил свою работу в последнее бремя технический совет. Он стал авторитетным органом, определяющим техническую политику на предприятии и оказывающим большое влияние на технический рост кадров. Совет стал обсуждать наиболее важные и принципиальные вопросы те.хнического' развития завода.По рекомендации партийного бюро на заседание совета был вынесен доклад заводской комиссии содействия техническому прогрессу «О перспективном плане технического развития завода на 1 96 0 — 1965 гг .» . После уточнений и корректив план был обсужден на открытом партийном собрании.После тщательной подготовки бригадой, возглавляемой начальником про'изводства завода кандидатом в члены КПСС тов. Гарцманом, а также комиссиями контроля по выполнению планов автоматизации и механизации, по качеству продукции на партийном собрании был рассмотрен вопрос «О мерах по улучшению работы сборочного цеха». Собрание определило конкретные меры по механизации и автоматизации производственных процессов. Вьшолнение отдель-

К о м м у н и с т ы — б о й ц ы  
за те х н и ч е ск и й  п р о гр е с сных из них дало уже в декабре возможность значительно улучшить работу цеха, обеспечив ритмичность его работы.В текущем году мы укрепили связи е научными работника.чи вузов. Группа наших инженеров совместно с кафедрой общей химической технологии Томского политехнического института провела большуоо работу по автоматизации прессов стекольного производства. Вместе с кафедрой химии политехнического института разработан и внедрен фильтр для очистки водяного газа от смолы. Это значительный вклад в техническое развитие завода.В июне' на заводе была организована защита четырех дипломных проектов выпускниками химического факультета политехнического института по специальности «технология селикатов». Студенты проходили преддипломную практику на нашем заводе и в стекольных цехах электроламповых заводов других городов. Темы для дипломного проектирования были даны нашим заводом. Руководили практикой и рецензировали дипломные работы наши инженеры, в том числе коммунисты тт. Логвиши- на. Пляскин, Гар-цман и другие. Дипломные работы институт передал в наше распоряжение для практического использования.Заметно оживилась рационализаторская и изобретательская работа. По инициативе партийного бюро на заводе один раз в месяц стали проводиться «дни рационализатора». Это способствовало активизации рационализаторов. В I9 6 0  году число рационализаторов увеличилось по сравнению с 1959 годом почти на 50 человек. Замечательными рационализаторами зарекомендовали себя коммунисты тт. Лещунов, Конрад, Демидов, Илларионов, Домрачев и другие. Коммунист тов. Лещунов подал и внедрил 6 рационализаторских предложений. Внедрение его предложения по изменению конструкции узлов откачной установки девятой линии позволило заводу сэкономить 561 тысячу рублей. Коммунистом тов. Конрадом сконструирован и внедрен в производство автомат заштифтовви цоколей ламп, что способствовало значительному повышению производительности труда на-этой операции.Коммунист тов. Илларионов в содружестве со слесарем тов. Тимофеевым внедрил рационализаторское предложение, позволившее увеличить срок службы печей отжига цоколей, сэкономить большое количество электроэнергии и снизить процент брака.Всего за 11 месяцев i9 6 0  года нашими рационализаторами и изобретателями было подано 295 предложений, из которых 240 внедрены в производство и дают условный годовой экономический эффект около 1  мил

лиона руолеи.Ведущая роль заводским коммунистам принадлежит также в разработке и осуществлении важнейших-орга- низационно-технических мероприятий и выполнении плана внедрения новой техники. Так, под руководством коммунистов начальников цехов тт. Панченко и Шабанова проведена модернизация спирализацион- ных станков. Освоены машины СГ-2. Изготовлена и внедрена установка электролитической очистки проволок больших диаметров.При активном участии коммунистов сборочного цеха тт. Малышева, Губина, Пинжина и других освоены две новые сборочные автоматические линии по изготовлению трехэлектродных автомобильных ламп е фокусирующим цоколем.Под руководством коммуниста тов. Логвипгина автоматизировано регулирование наружного диаметра стекло- дрота. Проведены также работы по изготовлению быстроходной ножеч- ной машины для 5-й линии, .механизирована загрузка шихты и боя в печь № 3, внедрена система автоматического регулирования температуры в стекловаренной печи № 1, .модернизирована подача в цех изоляционного стекла и многое другое.Всего в 1960 году только по плану осуществлено 49 организационнотехнических мероприятий, позволивших значительно улучшить механиза- пию и автоматизацию производства, облегчить труд рабочих и повысить его производительность.Настойчивая борьба за технический прогресс способствовала тому, что коллектив завода досрочно, 9 декабря, выполнил государственный план по вьшуску товарной продукции и До конца года обязался дать более чем на 3 миллиона сверхплановой продукции.Однако в выполнении решений июльского Пленума ЦК КПСС у нас еще много серьезных недостатков. Партийная организация не смогла еще добиться коренного улучшения качества продукции, режима экономии. Не в полную меру своих сил и возможностей работают совет молодых специалистов и комиссия партийного контроля за автоматизацией и механизацией. Необходимо улучшить подготовку и проведеиие «дней рационализатора».Большие и ответственные задачи стоят перед нашей партийной организацией в новом году по введрению новой техники, модернизации и автоматизации производства, по улучшению качества продукции. В решении этих задач важное значение имеет дальнейшее повышение авангардной роли коммунистов.
ф. ЕМЕЛЬЯНОВ, 

секретарь партбюро 
электролампового завода.В А Ж Н А Я  Ф О РМ А  ИДЕЙНОЙ ЗАКАЛКИ КАДРОВ

Б последние годы в политической учебе научных работников института ведущее место занимают философские семинары. Как показала практика, такие семинары являются эффективной формой идейной закалки кадров.В этом году у нас таких семинаров 16. Занимаются в иих более 300 научных работников. В каждом сещ н а- ре объединены сотрудники однрй или нескольких родственных кафедр.Центральное место в работе семинаров занимают актуальные философские проблемы медици^?ской науки и естествознания, по которым идет ожесточенная борьба между материализмом и идеализмом. Ученым-меди- кам очень важно знать такие проблемы и уметь хорошо в них разбираться.В прошлые годы слушатели семинаров изучали категории марксистско-ленинской философии, а сейчас перешли к изучению конкретных философских проблем медицинской науки и естествознания.Тематика философских семинаров составлена дифференцированно. Например, на семинаре при кафедре нормальной физиологии рассматриваются такие темы; «Роль физики и химии в исследовании биологических проблем», «Проблема происхождения жизни в свете достижений современной науки», «Ленинская теория отражения и проблема анализаторов». «Кибернетика и физиология».Семинар при кафедре иностранных языков изучает темы: «Соотношение языка и мышления», «Развитие языка и мышления». «Сравнительно-исторический метод в'языкознании».Для того, чтобы обеспечить высокий научно-теоретический уровень занятий, к руководству философскими семинарами привлечены ведущие ученые института: член-корреспондент Академии медицинских наук С. П. Карпов, профессора тт. Ревер- датто, Кунцевич, Федотов, Шершев- ский, Ларин, Березнеговская, доктора медицинских наук тт. Альбицкяй и Бенедиктов. Семинаром по изучению истории КП6С руководит профессор Смышляева.В этом учебном году в семинарах проведено по 2 — 3 занятия. Посещаемость их хорошая, слушатели в̂ыступают активно.Дискуссии иногда продолжаются на нескольких занятиях.

В  прошедшем учебном году в институте хорошо прошли дискуссии по вопросам наследственности и теоретическая конференция на тему «Прогресс в биологии». Эти вопросы привлекли внимание широкого крута научных работников, преподавателей института.Но в работе наших семинаров имеются серьезные недостатки. В ряде случаев не соблюдается график проведения занятий. Бывает, что обсуждение темы проходит йеактивно. Это является серьезным упущением партийного бюро института и бюро факультетских партийных организаций.Основным недостатком наших философских семинаров является то, что в тематике семинаров отсутствуют вопросы марксистско-ленинской теории, развитые партией за последние годы, в частности, ряд вопросов разработанных XX Iсъездом КПСС.Этот недостаток в ближайшее время мы намерены исправить. В январе-— феврале 1961 года во всех философских семинарах будет проведено по 2— 3 занятия по изучению материалов Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.Семинары по изучению философских проблем медицины и биологии помогают научным работникам лучше овладевать материалистической диалектикой и использовать ее в своей практической работе.Многие слушатели семинаров активно ведут политическую работу среди населения.Более 30 научных работников ведут занятия в кружках и теоретических семинарах.Многие научные работники регулярно выступают с лекциями и докладами, проводят беседы в студенческих общежитиях. Есть у

нас группа Общества по распространению политических и научных знаний, в которой свыше 200 человек. За этот год только членами одной медицинской секции прочитано свыше 3.000 лекций в Томске и районах области.К чтению лекций мы стали шире привлекать студентов института. Они выступают с лекциями и докладами в общежитиях, на предприятиях.Но партийные бюро института и факультетских партийных организаций еще далеко не полно используют различные формы и методы воспитательной работы. Партийному бюро института, факультетским партийным организациям нужно еще многое сделать для улучшения политической учебы научных кадров. Хотелось бы, чтобы горком партии чаше проводил семинары руководителей теоретических семинаров, по обмену опытом их работы. Последний раз такой семинар был проведен в прошлом году.
Г. ПОЛЕЩУК, 

секретарь партийного бюро Том
ского медицинского института.
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Коммунисты шлифовального 
цеха подшипникового завода ак
тивно борются за технический 
прогресс. Инженер тов. Моисе
ев и мастер электроцеха тов. 
Корольков внесли и внедрили в 
производство предложение об 
изменении злектросхемы по пи
танию тормозного устройства 
жёлобошлифовальных станков. 
Это значительно повысило про
изводительность труда, снизило 
затраты на выпускаемую про
дукцию. Коммунисты шлифо
вального цеха работают над 
предложениями, которые позво
лят полностью автоматизировать 
подачу и возврат колец на бег- 
центрошлифовальных станках, 
механизировать транспортные 
устройства. Много Ценных пред
ложений внес рационализато/з 
шлифовального цеха, главный 
инженер коммунист тов. Косты- 
рев.

На снимке' (слева направо): 
коммунисты рационализаторы 
тт. В. И. Костырев, В. П. Мои
сеев и В. И. Корольков у жёло
бошлифовального станка.

Фото Н. Игнатовского.
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Л УЧШ Е РУКОВОДИТЬ
коммунистическим соревнованиемкоммуни- одяой из организа-

обработке возглавие было

Воспитание в человеке стических черт является главных задач партийной ции.Раньше в бригаде по волочильного инструмента, ляемой тов. Рубцовым, спайки. Отдельные рабочие в погоне за количеством изготавливали волоки низкого качества. А волочильщики затем теряли много времени на исправление брака.Но вот в стране развернулось движение за звание коллективов коммунистического труда. Коллектив бригады тов. Рубцова одним из первых в Томске включился в эту борьбу. В характере людей, в их поступках и взаимоотношениях стали проявляться новые черты.Скажем, не!правильно повел себя человек. ()н знает, что от него товарищи потребуют ответа,, Отказались рабочие от услуг уборщицы, решили сами наводить порядок в мастерской. Если одному трудно, на помощь ему приходят другие. Все члены бригады стали учиться. Надя Лысенко учится на • подготовительных курсах для поступления в вуз. Катя Смагина в десятом классе школы рабочей молодежи. Роман Васяльцев —  в политехническом институте, учатся и другие.Недавно коллектив бригады переведен со сдельной оплаты труда на оклад. Но от этого выработка не только не снизилась, а возросла. Все тридцать человек в бригаде стали ежедневно перевыпо.тнять задания. Причем выпускается продукция только отличного и хорошего качества.Замечательных успехов добилась бригада коммунистического труда отжигальщиков, возглавляемая коммунистом тов. Шатовым. Совсем недавно ее обслуживали несколько че

ловек, которые взвешивали и сортировали катушки с нроволокой после отжига. Отжигальщики решили сами вьгаолнять эти операции и таким образом помогли высвободить трех человек для других работ.В дружном коллективе отжигальщиков все помогают друг другу в работе и в быту. Все учатся в вечерних школах и институтах.В цехе создано пять начальных экономических кружков, в которых учатся все рабочие. Изучая вопросы экономики, обсуждая конкретные задачи производства, они учатся хозяйствовать.У  нас в цехе каждый рабочий знает, что медь —  очень дефицитный материал. Учитывая это, каждый на своем месте изыскивает пути экономии металла. И вот результат. За год мы сэкономили свыше четырех тонн меди.Раньше у нас в каждой смене были контролеры. Они проверяли количество и качество выпускаемой продукции. Но однажды на собрании кто-то из рабочих предложил:Давайте сдавать свою продукцию без контролеров.Это предложение поддержали. Контролеров перевели на другие работы. Повысилась ответственность каждого рабочего за результаты своего труда. Качество продукции заметно улучшилось. Учет ко-личества выпускаемой продукции точен, запись производится со слов рабочих.Мы воочию видим, как люди стремятся жить и работать по-коммунистически. Коммунизм для них —  не что-то отвлеченное, а живое дело.Ростки нового заметны всюду.Бот Мария Родионовна Песцова. На заводе она трудится восемнадцать лет. Последние два года работает в
На отстающий участокТомском электроламповом за- создалось тяжелое положениена восьмой линии сборки электроламп. Линия часто простаивала.Опытный настройщик с соседней линии Николай Кондрашкин изъявил желание пойти работать на отстающую линию и ликвидировать отставание.

Настройщик сдержал свое слово, обеспечил бесперебойную работу сборочной линии. Уже второй месяц на восьмой линии выполняются и перевыполняются месячные задания. А недавно Николаи Кондраш- кину вручен значок «Отличник социалистического соревнованияРСФСР».

бригаде по обработке фильеров. Трудится она отлично, все силы отдает воспитанию и обучению молодых работниц. Мне хочется показать красоту ее души на одном факте.Коллектив завода брал обязательство— досрочно, 13 декабря, вьшол- нить годовой план. Чтобы справиться с этой задачей, наш цех должен был бесперебойно снабжать проволокой другие цехи. Но случилось так, что заболел ряд работниц. Узнав об этом, Мария Родионовна пришла ко мне:—  Хочу помочь цеху выйти и? прорыва. Разрешите мне поработать на станках.Вместо двух станков по норме она стала обслуживать три станка и в течение нескольких дней перевьшол- яяла сменные задания.Таких людей, как Мария Родионовна, у нас много. Это ударник коигаунисгического груда Игнат Игнатьевич Шедловский. Лилия Альберт, Густав Адольфович Розин и многие другае. Скоро их будет еще больше.Руководство коммунистаческим соревнованием —  важнейшая наша задача.Но нам многое неясно в руководстве коммунистическим соревнова- ,нием, в наметке новых рубежей для ударников и коллективов коммунистического труда.Поэтому тем более непростительна известная пассивность горкома КПСС в руководстве этим важным движением. Работники горкома не оказывают на месте конкретной помощи в этом деле партийной организации. Слабо популяризируется в Томске опыт передовиков, добившихся звания коллективов коммунистического труда.Горком КПСС обязан не только фиксировать то новое, что рождается в практике руководства коммунистическим соревнованием, но и направлять работу цеховых партийных организаций.
С. ИВАННИКОВ, 

секретарь партийной
организации воло

чильного цеха завода 
«Томкабель».

Повышать 
роль членов 

горкомаДеятельность горкома КПСС зависит от работы каждого его члена. Надо постоянно повьппать их активность.Мне, как члену горкема КПСС, за отчетный период приходилось выполнять лишь несколько небольших поручений. Например, я изучал жилищные условия нескольких семей, расследовал жалобы жителей с улицы Нахилюва о захламленности дворов, о необходимости устранить шумы на улице.После проверок я составлял соот-. вететвующие справки, и на этомТ моя деятельность заканчивалась. Какие были приняты меры по проверкам, что изменилось, мне неизвестно.В горкоме была создана постоянно действующая комиссия по обобщению и распространению опыта партийного руководства хозяйством. В состав этой комисоии вошел и я. Несколько раз мы собирались, распределяли обязанности, намечали план предстоящей работы. Однако дальше разговоров дело не пошло.Председатель комиссии тов. Васюков устранился от руководства комиссией, а горком КПСС смирился с этим положением.Серьезным недостатком в работе горкома, на мой взгляд, является и , то, что многие члены горкома КПСС\' слабо привлекались для организации выполнения принимаемых решений; работники горкома мало нас учили практике партийной работы.У себя на заводе мне часто приходится слышать от коммунистов;—  Когда у нас кончится штурмовщина'Мне, как члену горкома КПСС, надо было бы как-то реагировать на эти сигналы, разобраться с неблагополучным положением дел в том или ином цехе и добиться устранения недостатков. Но как это сделать, горком не подсказал.Нужно добиться, чтобы все члены горкома имели ответственные поручения, активно участвовали в его деятельности.
Г. ДЕНИСОВ, 

член Томского горкома КПСС, ма
стер литейного цеха завода 

«Сибэлектромотор».

Рабочие изучают 
исторические 

документы

Воспитатель—коллектив
Летом этого года коллектив нашей текстильной фабрики включился в соревнование за звание предприятия коммунистического труда.Обязательства мы взяли ответственные. Но вначале больших изменений в жизни коллектива не произошло. Продолжались, например, прогулы, нарушения трудовой дисциплины. Отдельные рабочие допускали брак, совершали аморальные поступки. Перед партийной организацией встала задача —  прежде всего улучшить воспитательную работу, доходить в Ней до каждого человека.Стали делать так. Опоздала работница на смену — этот случай обсуждается на собрании всей бригады. Кто-то допустил брак —  это тоже волнует уже не только мастера или начальника liexa. этот Факт стаио- вится предметом обсуждения на собрании всей смены или бригады.С августа фабрика перешла на сокращенный рабочий день. Подготовка к этому мероприятию стала делом всего коллектива.Многие молодые рабочие изъявили желание заниматься в кружках по повышению квалификации. Некоторые поступили на подготовительные курсы в вузы. Всего разл1ичными формами учебы охвачв'

но 80 процентов коллектива фабрики.Учеба позволила рабочим лучше изучить свое дело, не только выполнять восььшчасовую норму за семь часов, по я  перевьшолнять ее. Если ткачиха за 8 часов ткала в среднем по 9,3 одеяла, то теперь за семь часов ткет по 9 ,5  одеяла.Борьба за повышение производительности труда стала повседневной заботой коллектива'.Приведу пример. Долгое время ткачиха Л. Жванова допускала .брак, перерасход пряжи, нарушала трудовую дисциплину. Административные меры на нее не действовали. Но вот поступок Ивановой обсуждают ее товарищи. И это оказало сильное воздействие. Иванова дала слово членам своей бригады, что исправится. Слово свое она сдержала: хорошо работает, замечаний не имеет.Вот другой пример. Работница Бурнягина была груба с товарищами. На участке сложилась нездоровая обстановка. Рабочие не захотели мириться с этим. Бурнягину пригласили на собрание смены. Ее поведение строго осудили товарищи, и это подействовало. Бурнягина стала лучше работать. Черрз некоторое время она редала бороться за звание ударника

коммунистического труда. Упорным трудом она добилась этого звапяя, а сейчас возглавляет участок, борющийся за звание коллектива ком.му- нистического труда.Можно привести немало примеров, когда коллектив воспитывал даже тех, кого считали неисправимыми.Конечно, не все недостатки изжиты. Есть у нас еще нарушители трудовой дисциплины и бракоделы, и лодыри. Но их единицы, с ними ведется борьба. В целом же коллектив у нас дружный, спаянный. И мы верим, что скоро исправятся и те немногие, которые еще тормозят наше двилсение вперед.Большое внимание уделяет партийная организация воспитанию людей в труде, в общественной работе. Девиз «один за всех, все за одного» вошел прочнР в нашу жизнь. Два месяца группа работников фабрики помогала в подшефном колхозе убирать урожай. Тому, кто остался на фабрике, пришлось работать за себя и за своих товарищей, уехавших в колхоз. Но это не' помешало успешно выполнить взятые обязательства и завоевать первенство в соревновании предприятий местной промышленности за третий квартал. В то же время текстильщики, работавшие в колхозе.

получили благодарность от правления артели за хорошую работу.Многое еще предстоит нам сделать для улучшения воспитательной работы, повышения культурно-технического уровня рабочих фабрики.До сих пор, например, нигде не учатся у нас 20 процентов рабочих. Этот недостаток в ближайшее время мы устраним. В новом, 1961 году, на фабрике будет создан еще ряд технических и экономических кружков.  ̂Недавно группа работников Фаб- J  рик'и выехала на родственные предприятия в Москву для изучения передового опыта., В их числе мастера тт. Васильев, Вагнер, ткачиха тов. Ермилова, прядильщица тов. Дементьева.'Это поможет нам nepj!HaTb опыт передовых предприятий, освоить новые виды продукции, улучшить их качество.У нас в городе много коллективов борется за звание предприятий коммунистического труда. И хотелось бы, чтоб горком партии лучше организовал обмен опытом работы партийных организаций этих коллективов.
В. КОСТЯЕВ, 

секретарь парторганизации 
Томской текстильной фабрики.

Коллектив нашего цеха с большим вниманием и интересом изучает исторические документы —  Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий и Обращение Совещания представителей коммунистических и рабочих партий к народам всего мира.В обеденные перерывы рабочие цеха М  9 собираются в красный уголок, где слушают беседы агитаторов, читают, обсуждают эти важнейшие документы.От всего сердца мы приветствуем и одобряем Обращение к народам всего мира. И своим трудом будем крепить могущество своей Родины, бороться за сохранение .чира на земле.Изучая это волнующие документы, многие рабочие цеха вспоминают тяжелые годы Великой Отечественной войны, борьбу нашего народа с фашистской Германией. Валентина Максимовна Комольцева рассказывает. как 15-летней девушкой пришла она на завод в первый год войны. Завод тогда еще строился. Но люди не считались с отдыхом, забывая о времени и сне, давали продукцию фронту. «На заводе я приобрела специальность,— говорит В, М. Комольцева. —  Стала шлифовщицей. Имею семью. Теперь я мать двоих детей и не хочу, чтобы повто'рились ужасы войны. Пусть наши дети никогда не узнают этого».Эти же мысли высказывают и передовой токарь Василий Вторушин и другие рабочие.Внимательно изучая документы Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий, мы гордимся тем, что во главе борьбы за мир идут наша Ко'ммунистическая партия, наша страна. И с нами все прогрессивное человечество.Будем же своим трудом крепить дело мира, не дадим агрессорам развязать войну. Пусть всегда будет мир на земле.
И. КОНИКОВСКИЙ,

секретарь парторганизации цеха № 9 
завода «Сибэлектромотор».
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7 октября в нашей газете была опубликова- , на статья «Сами себе -хозяева». # В  ней поднимались? вопросы работы субподрядных специализированных участков, их взаимоотношений со строителями.Статья вызвала многочисленные отклики у работников томских участков С'пециа?тизированных трестов и строителей. Заинтересованность тех и других понятна. В статье «Сами себе/хозяева» поднимались наболевшие вопросы строительства в То-мске и области. Только в управлениях и трестах, подчиненных Томскому совнархозу, коллективы 16 субподрядных участков должны были выполнить в текущем году более пятой части всех строительных работ.Ыелсду тем, большинство субподрядчиков плохо справляется с задачами. поставленными перед ними. В письмах в редакцию строители рассказывают о недостатках в работе субподрядчиков.«Нашим штукатурам и малярам постоянно приходится встречаться с бригадами сантехников с участка треста «Сантехмонтаж» и электриками «Сибэлектромонтажа», —  пишет старший прораб УНР-787 тов. 
Краузе. —  По графикам строительства каждого жилого дома отделочники идут за ними. Но на стройках жилых домов получается наоборот. Бригады сантехников, которыми руководит начальник участка тов. Лу- тошкин, очень часто не успевают уложиться в график и идут после нас.В результате после того, как отделочники закончат побелку, покраску и облицовку стен глазированными плитками, выложат из метлахской плитки полы в кухнях и санузлах, в отделанных квартирах появляются сантехники и электрики. Они начинают пробивать отверстия в стенах, потолках, перегородках.Часто сантехники начинают пробивать отверстия и одновременно в мастерских готовят детали оборудования. При монтаже обнаруживается, что отверстия не подходят к собранным заготоБка-м. Тогда они начинают долбить рядом новые дыры».Тов. Краузе считает причиной этих недостатков нарушение совмещенных графиков работ по строительству зданий. Работа большинства субподрядных участков пущена на самотек. Многие руководители этих участков, имея план, выраженный в рублях, стараются выполнить наиболее «выгодные» работы.Например, в жилом массиве по проспекту имени Кирова в г. Томске сантехники навесили радиаторы в 40-квартирном и 80-квартирном домах, а монтаж труб отопления долго не доводили до конца. 40-квар- тирный дом до сих пор без тепла, в нем не начаты отделочные работы.В ряде писем предлагается ряд организационных перестроек. Ставятся, например, вопросы о необходимости приблизить управления к участкам или выработать новые формы контроля деятельности субподрядчиков со стороны работников совнар.хоза. Однако многие авторы считают, что дело не в отдаленности контор трестов и управлений от коллективов участков. Главное —  общая ответственность и строителей, и субподрядчиков за своевременный ввод объектов в эксплуатацию, за выполнение специализированных работ в сроки, предусмотренные графиком каждой стройки. Пока за срыв ввода в строй объекта или графика строительного производства субподрядчики не отвечают.«У  « а с  часто говорят о том, что руководителям* строек и работникам совнархоза трудно требовать ответственности с^убподрядчиков потому,
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что они «предоставлены самим сеоо», —  пишет старший прораб второго умастка УНР-787 тов. Петунии, —  Но плохо работают и те субподрядные организации, которые полностью подчинены совнархозу. Взять УН Р-739. Оно ведет работы нулевого цикла в тресте iNl 97 и  полностью подчинено тресту, а выполняет задания несвоевременно и плохо. Например, нулевые циклы многих двухэтажных домов в поселке по Алтайской улице в г. Томске сданы нам работниками УНР-739 с опозданием на 2 — 3 месяца, причем с большими недоделками. Нулевой цикл дома Ml 3 в жилом массиве по улице Льва Толстбго был сдан без ввода трассы водопровода и выпуска канализации. Здание детского сада в поселке по улице Алтайской готово к сдаче в эксплуатацию, а  строители УНР-739 лишь начали земляные работы по вводу водопровода. Таких недостатков немало в работе специализированного управления. Таким образом, причины плохой работы субподрядчиков надо искать н е ‘ в организационной структуре этих участков, а в плохой организации дела».Работники специализированных участков основной причиной недостатков в деятельности субподрядчиков считают слабость производственной базы. Как пишет начальник томского монтажного участка треста «Сибпромвентиляция» тов. Аленсанд- 
ров, монтажникам этого участка приходится готовить сложное оборудова- нле в недоетреен'ных помещениях, В которых к тому же нет тепла и элек- тросвета. В мастерской, где трудятся рабочие участка, обслуживающие стройки треста Ms 97, простаивает 15 единиц оборудования, так как сюда не подведена электроэнергия. Из-за этого сложные детали и заготовки монтажники готовят вручную, а сделать это возможно далеко не всегда. Снижаются качество изделий и производительность труда.Не лучше условия труда и у работников этого участка, обслуживающих стройки треста № 98. Участок не имеет складского помещения, материалы хранятся где попало.«Специализированные участки субподрядчиков,— заканчивает свое письмо тов. Александров, —  имеют кадры высококвалифицированных специалистов, которых специализированные тресты направляют туда, где они нужнее. Сейчас на участке «Сибпромвентиляция» в Томске трудится 70 таких работников. Но участок до сих пор не получил ни метра жилой площади».Рабо’таики субподрядных участков упрекают и своих генеральных под- рядчикои. Как самокритично пишет в редакцию главный технолог треста № 97 тов. Дубасов, строители часто не создают субподрядчикам фронт работ равномерно по месяцам года. Например, сантехники участка «Сан- техмоитаж» до середины этого года имели небольшой фронт работ. А осенью появилась необходимость обеспечить теплом почти все стройки треста Ml 97.Авторы писем указывают, что надо укрепить производственную базу субподрядных участков, увеличить число квалифицированных

.монтажников. В начале текущего года объем строительных работ по совнархозу увеличился на столько, что был создан новый трест Ml 98. А производственные мощности субподрядных участков возросли значительно меньше. Авторы писем предлагают укрупнить ряд субподрядных участков, превратить их в управления специализированных работ, лучше обеспечить их механизмами, добиться бесперебойного снабжения материалами.Вопрос об улучшении работы субподрядчиков назрел давно. Об этом свидетельствуют и письма, поступившие в редакцию. Руко1Водители

строительных трестов, работники управления строительства и промышленности стройматериалов должны внимательно изучить эти предложения и принять конкретные меры для улучшения взаимодействия строителей с субподрядчиками. Нужно добиться, чтобы на каждой стройке были совмещенные графики строительномонтажных работ, чтобы они строго вьшолнялись. Монтажники субподрядных участков наряду jp строителями должны отвечать за производство работ в установленные сроки.
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в  лаборатории погоды
Над городом сплошная, облачность. Временами моросит дождь. 

Такой теплой' погоды зимой не наблюдалось в Москве вот уже 
50—60 лет.

Дожди и туманы — много беспокойства принесли они сотруд
никам Центрального института прогнозов. Им не дают покоя тс- 
лефогшые звонки. Сюда звонят все, чья работа в той или иной 
степени зависит от состояния погоды: работники Гражданского 
воздушного флота и во.дного транспорта, работники сельского хо
зяйства, строители. Особенно обеспокоены спортсмены—катки 
растаяли, исчез снежный покров.

Но «ревнители погоды»; пока .располагают малоутешительны
ми сведениями. Из Атлантики п^емещаются массы теплого 
воздуха. Они захватили всю европейскую часть страны, вызвав 
потепление, в то время как в северной Италии, в Австрии про
неслись снежные бури.

Данные о состояния погоды регулярно поступают в институт 
от густой Сети метеорологических станций нашей страны и из-за 
рубежа. Но задача сотрудников института прогнозов не только 
констатировать эти данные. Они должны ответить на вопрос, 
какая погода будет завтра, в ближайшие дни, и своевременно 
сообщить о надвигающихся бурях, снегопадах, пурге, ливнях, 
сильных морозах, туманах и т. д.

Вот почему все данные о состоянии атмосферы, полученные 
от метеорологических станций, немедленно обрабатываются и 
обобщаются в различных отделах института.

В результате анализа обработанного материала выявляется, 
какие районы земного шара заняты холодными и теплыми воз
душными массами, взаимодействие этих масс между собой и на
правления, в которых они перемещаются. На основе такого ана
лиза синоптики составл.чют различные виды прогнозов: в виде 
специальных карт, на которых нанесены границы передвигаю
щихся циклонов, нетекстовые. Карты передаются по фото- и ра
диотелеграфу метеорологическим станциям и заинтересованны.м 
в них организациям. Текстовые прогнозы институт передает по 
телетайпу и по радио.

Большую и полезную работу ведут сотрудники «службы пого
ды». Долгосрочные н краткосрочные прогнозы играют важную 
роль в планировании работ многих отраслей промышленности, 
транспорта и сельского хозяйства. Они помогают принять свое
временные меры против надвигающейся непогоды.

m i

На снимке: фотооператор 
А. Ф. Шкульт передает по фото
телеграфу метеорологические 
карты. {Фотохроника Т А С С ).

И Н Т Е Р В Ь Ю  
В. Мартина 

и Б. МитчеллаМОСКВА, 19 декабря. (ТАСС). В дать сколько-нибудь конкретного от-связи с мно'гочисленяыми вопросами, поступающими к нам, корреспондент ТАСС посетил на днях бывших сотрудников национального агентства безопасности США (НАБ) Вильяма Мартина и Вернона Митчелла, которые летом 1960 года прибыли из США в СССР и включились в трудовую жизнь советских людей.Б. Митчелл и В. Мартин ответили на ряд вопросов корреспондента ТАСС. Характеризуя официальные и неофициальные отклики в 'С Ш А  на их —  Митчелла и Мартина —  решение отказаться от американского гражданства, Б. Митчелл сказал, что заявления министерства обороны и госдепартамента были рассчитаны на то, чтобы отвлечь вни.чание от разоблачения деятельности американской разведки, скрыть от избирателей и даже от конгресса наиболее сомнительные моменты в ее работе.В. Мартин сказал, что официальные представители США не смоглиНовости науки и техникиН а кафедре пластмасс Ленинградского технологического института имени Ленсовета получен поливиниловый спирт, который может выдерживать температуру в 2 4 0 — 250 градусов (вместо 160 градусов). И з такого спирта можно получать новые синтетические термостойкие волокна, Х1им,ичесиие пленки и другие материалы, не меняющие своей окраски и прозрачности.•**Высокочувствительный магнитометр для разведки запасов нефти и других полезных ископаемых на больших глубинах создан доцентом кафедры физики земной коры Ленинградского университета Б . Е . Брюннели. Впервые изготовлен аппарат, использующий для изучения подземных структур природный источник энергии — токи, порождаемые естественными колебаниями магнитного поля земли. Прибор автоматически записывает кривые мельчайших магнитных вариаций. Преимущество нового магнитометра —  исключительно высокая точность показаний.
Новая книга о революционном 

движении в Сибири

ЗИМНИЕ КАРТИНКИ
Колючим холодом дохнула зи

ма. То  завью ж ит, то  перестанет. 
Словно нехотя на м иг выглянет 
солнце, чуть  тронет серебром  
верхуш ки деревьев в лесу и сно
ва скроется. Опять сы плю тся бе
лые хлопья.в укром ны е и тихие уголки  
спрятался от непогоды ж ивотный  
мир. Никто не реш ается первым  
наруш ить белоснежную  гладь, 
первым нанести на «тропокарту»  
условны е знаки, в которы х см о
ж ет разобраться лиш ь охотник- 
следопы т. Но вот непоседа-мышь 
вы катилась темны м ш ариком. 
Съеж ивш ись, осмотрелась; испу
гавш ись чего-то, ту т  ж е ю ркнула  
под снег, нарисовав еле замет, 
ную цепочку. Вдоль опуш ки бере. 
зового колка оставила первые на- 
броды компания кормивш ихся  
здесь тетеревов. Они уже сбились

крупны е стаи, проводят холод-

старого дерева, доносится бара
банная дробь. Это неутомимы й ра
ботяга-дятел проводит зимню ю  
проф илактику и своей монотон
ной музы кой навевает крепкий  
сон на хозяина^ тайги сы того  
медведя.

На пойменные, богатые ,зимним  
кормом места перекочевал краса, 
вец-лось, оставив обж итую  «ква|з. 
тиру».

Не пугаю т уж е белого, как все 
кругом , зайца отш ум евш ие сухой  
листвой берёзовые и осиновые  
хороводы . Косой забросил зане. 
сенны е снегом пусты ри и смело 
посещ ает лес, где не брезгует 
закуси ть попавш им на тропе мо
лодым побегом осинки, полако
м иться им после длительной ноч
ной «жировки» по полям.

Рыболовы после небольших  
осенних каникул перестроили  
летние снасти на зимние —  еле

ные зим ние ночи и переж идают заметной толщ ины  лески, разны х
вьюги в ям ках-лунках, сделанны х  
ими в снеж ны х сугробах.

Опустели и безмолвствую т ро
щ и. Не слы ш но в них говорливых  
чечеток, не висят на ветвях кали
новыми гроздьями красногруды е  
снегири; в поисках корма они пе
рекочевали туда, где потеплее. 
Даже всевидящ ие говоруньи-соро
ки и те «жмутся» поближе к 
жилью , осаж даю т скотны е дворы  
и птичьи ф ермы.

Хвойны й лес в нахлобученны х  
ватны х ш апках каж ется хмуры м- 
хмуры м . До чего же тихо в нем! 
Только изредка, словно скрип

форм и расцветок миниатю рны е  
мормы ш ки.

Надо спеш ить: наступает «мерт. 
вый» сезон. Тогда останется лиш ь  
одно— щедро сеять в доверчивые, 
ещ е не искуш енны е душ и начи
наю щ их разны е страсти про «чер
тово колесо» Чулы ма и омуты  
К уртука, про безымянные, но за
гадочны е заводи, где такая глу
бина, такая глубина!.. Где 
о к у н ь ^ в о , а  щ ука!.. >

...Наступила чудесная, сказоч
ная пора года!

Д. К Р ЕП А К .

f - ' i

Издательство Томского государственного университета имени В. В. Куйбышева начало выпускать межвузовские сбо.р'ники , научных работ кафедр исто'рии КПСС. В первом выпуске опубликовано • восемь работ трех кафедр г. Томска. Работы посвящены важнейшим проблемам исто'рии революционного движения в Сибири.Авторский коллектив проделал большую работу по выявлению новых архивных материалов в центральных и местных сибирских хранилищах.Сборник «Революционное движение в Сибири и на Дальнем Востоке» открывается статьей аспиранта университета II. Блинова, посвященной возникновению социал- демократических организаций в Сибири. На осно'ве изучения работ В. И. Ленина и архивных докуйентов автор на конкретном материале анализирует борьбу революционных сибирских социал-демократов с экономизмом, за торжество ленинских идей в сибирском социал-демократическом движении. Автор вносит ряд поправок в опубликованную литературу.В статье ассистента В. С. Синяева, написанной на основе обнаруженных в архиве новых документов, рассказывается о революционной деятельности в Томске бесстрашного больше- вика-ленинца С. М. Кострикова (Кирова), о стойкости и бесстрашии томских революционеров.Предметом исследования кандидата исторических наук А. Т. Коняева является борьба большевиков за массовые организации грудящихся Сибири в 1905 году. В статье показывается, как большевики Сибири, претворяя в жизнь указания В. Н. Ленина, создавали профсоюзы, стачечные комитеты, вели напряженную борьбу за массовые организации против эсеров и меньшевиков, которые стремились превратить революционные организа-- ции трудящихся в органы соглашательства^ с буржуазией. Героическая борьба большевиков раскрыта автором статьи на основе документов, собранных в Иркутском, Красноярском и Томском архивах.Интересна статья ассистента Мариной Г. П . о работе большевиков в войсках Омского военного округа в 1906— 1907 годах. Военная работа большевиков Сибири слабо осве

щена в литературе. И очень хорошо, что Г. П . Марина занялась разработкой этой темы. В статье умело использованы архивный материал и периодическая печать. Она написана хорошим, ярким языком.Доцент кафедры истории КПСС мединститута М. М. Валивач посвятил свою работу борьбе большевиков за реализацию решений VI (Пралс- ской) Всероссийской конференции РСДРП. Несмотря на недостаточность собранных материалов по отдельным партийным организациям Сибири, в частности по Томской, автору удалось в основном неплохо раскрыть тему на материалах центральных архивов.В сборнике опубликованы также представляющие интерес для историков статьи Н. И. Седовой «Борьба большевиков за вовлечение пролетарских профсоюзов в политическую борьбу в 1905 году», М. И. Матвеева «Революционное движение студентов То.мского технологического института накануне первой русской революции (1900— 1904 годы)», А. А. Храмко- ва «Революционная борьба крестьянства Томской губернии в 1910—  1916 годах».Сборник восполняет некоторые пробелы в освещении истории революционного движения в Сибири в период первой русской революции, j

русской революции. Более того, в некоторых статьях сборника революционные со-бытия в том или ином районе Сиб'ири освещаются изолированно от революционного движения в других районах Сибири. Очень слабо показана связь большевиков Омского военного округа с Восточно-Сибирским округом в статье Г. П. Мариной. Имеющиеся материалы указывают на самые тесные связи в работе большевиков этих округов. Еще досаднее, что революционное движение студентов Томского технологического института в статье М. И. Матвеева слабо связывается с выступлениями студентов университета. В статье бегло показаны связь студенческого движения с рабочим движением и влияние рабочего движения на студенческое.Недостаточно полно раскрыты ь статье А. А. Храмкова причины революционной борьбы крестьянства Томской губернии и особенно —  одна из главных причин —  стре.мление крестьян покончить с пережитками крепостничества в сибирской деревне.Сборник слабо отражает специфику местных УСЛОВИЙ, в которых протекала борьба с самодержавием.Издательство Томского государственного университета печатает много книг, которыми пользуются далеко за I пределами нашей области. Надо улут-

Телемеханическую установку для шахты «Бостонная» в Криворожском бассейне изготовил1И приборостроители Днепропетровского завода шахтной автоматики, Пользуясь новейшей аппаратурой, диспетчер, - находящ1Ийся на поверхности шахты, сможет нажатием кнопки приводить в действие расположенные под землей вентиляторы, компрессоры, электродвигатели и другие механизмы. ***Обработка ковкого чугуна висмутом и бором внедрена на заводе сельскохозяйственного маши- ноеггроения в г. Ф рунзе. Цикл отж1Ига отливок сократился на 
2 0  процентов, уменьшился брак. Предприятие получило 400 тысяч рублей экономии. Новая технология позволила обрабатывать чугун сразу после выпуска его из вагранки, без доводки в электропечи.

VКомитет по делам изобретений и открытий при Совете М инистров С С С Р  решил выдать инженеру Ка.мышинского хлопчатобумажного комбината Д . К. Ефимову авторское свидетельство. Новатор установил на ровничной машине второй вытяжной прибор. При этом в работе был1и использованы два ряда ровничных веретен, что позволило увеличить производительность ровничной машины в два раза. По такому же принципу инженер реконструировал ленточную машину. Внедрение в прядильное производство новшеств даст большой экономический эффект. (Т А С С ).

Г..Г . . .  _________ I шить оформление книг и качество ил-Нельзя не сказать и о недостат- люстраций. Иллюстрации во многихI книгах серые, невыразительные, неразборчиво отпечатаны некоторые фз- ; токопии ист-орических документов и в ' рецензируе.мом сборнике.
I Г. ТРУХИН,

доцант Томского университета.

ках сборника.Бросается в глаза то, что авторы слабо показывают связь революционных событий в Сибири, описанных в сборнике, с общероссийским революционным движением в годы первой
Они не ушли из заводской жизниБолее ста кадровых рабочих Томского электромеханического завода находятся на пенсии. Однако, уйдя на заслуженный отдых, они не порывают связей с предприятием, интересуются его жизнью, активно в ней участвуют. 'Ещ е год назад пенсионеры взяли под свой контроль работу с изобретателями и рационализатора-

,ми. В  результате Б Р И З  стал своевременнее рассматривать поступающие рационализаторские предложения и внедрять их в производство.Ветеранов труда можно встретить в молодежных общежитиях, в столовой, где они следят за порядком, ведут воспитательную работу. Недавно пенсионеры провели рейд по провеоке состояния оборудования в цехах.
О  1  к л и к

...

z x i« З И М Н И И  Л Е С » . Фотоэтюд в. Еременко.

В одном из номеров газеты «Красное знамя» была О'пуб- ликова1на корреспонденция «Родители и школа». В ней рассказывалось о том, как работает родительский комитет 7-й средней школы г. Томска. Связь родителей с учительским коллективом, их положительный личный пример в труде и в быту помогают правильному воспитанию детей. Но, к сожалению, есть еще родители, которые не только не помогают школе в воспитании детей, а и мешают ей, подрывают авторитет учителей, неправильно ведут себя.Ученику первого класса начальной школы № 32 Влади-

Это мешает правильному 
воспитаниюславу Врублевскому, как и всем ученикам школы, была сделана прививка от дифтерии. Каждый ребенок после прививки или укола чувствует некоторую слабость, недомогание. Так случилось и с Владиком. Его мать во всем обвинила учительницу, грубо ее.Такое поведение конечно, нетерпимо.Нельзя обойти поступок родителя дети которого учатся в этой же школе ■ в первом и третьем

оскорбилародителей,молчаниемЗаровного.

классах. В пьяном виде он тоже оскорбил учительницу.Мать ученика второго класса Филиппова оправдывает любой неправильный поступок своего сына, обвиняя во всем школу и учителей. Поэтому не удивительно, что ее сын груб, неправильно воспринимает замечания учителей и товарищей. ‘Нужно разъяснять родителям, как необходима связь семьи и пгколы. Долг всей общественности —  правильно воспитывать детей.
А. ГРЕХНЕВА. 

председатель родительского 
комитета 32-й начальной 

школы г. Томска.

С концертами 
по Уралу 
и Сибирив  Томске находится Ленинградский государственный цыганский ансамбль народной песни и пляски. Его музыкальный руководитель Федор Георгиевич Ушаков рассказал;—  Наш  коллектив «со ста- же.м» — существует несколько десятилетий. Н а афишах — имена таких ветеоанов эстрады, как вокалистов Константина А лексеевича Грачева и Марии Яковлевны Скорняковой-Червонной, танцовщицы-дипло.мантки Все- украинского конкурса артистов эстрады Ираиды Ивановны Аба- уровой и Евдокии Ивановны Козловой-Казалинской. Впрочем, ,это не первое поколение. Например, гитарист-аккомпаниатор Сергей Васильевич Поляков, проработавший у нас более двадцати лет, сменил на подмостках своего отца — известного в свое время гитариста Василия Полякова. В анса.мбле немало артистической молодежи —  лауреаты Ленинградского фестиваля .моло,дежи танцоры Александра и Вано Гроховские и Анатолий Эренкранц-Владимиров, ведущая программу Маргарита Ш уй- кина, известная советскому зрителю по кинофильму «Олеко Дундич».Большинство артистов —  цыгане.Цыганский ансамбль почтя два месяца выступает в уральских и сибирских городах, побывал в Кирове, Новосибирске. Кемерове. В Томске прошли первые концерты. В  репертуаре нашего коллектива музыкальчо- хореографическая композиция «Земфира и А леко» по поэме А . С . Пушкина «Цыгане» (постановка заслуженного деятеля искусств Р С Ф С Р , народной артистки Башкирской А С С Р  Н . Л . Анисимовой).Во второ.м отделении —  цыганские народные песни и танцы, художественное чтение.Ансамбль выступил в То.м- ском областном театре и До.ме офицеров.

вета пю существу заявлении, сделанных им и его коллегой на пресс-конференции в Москве ( 6  сентября этого года). Госдепартаменту пришлось даже признать, что американское правительство регулярно делало лживые заявления относительно истияноп характера шпионских полето'В против многих стран в течение последних восьми лет.Хуже всего то, заявил В. Мартин, что никто не сказал, что подобного рода действия не будут проводиться в будущем.Б. Митчелл и В. Мартин показали абсурдность измышлений министерства обороны США о том, что они якобы являются «интеллектуально неполноценными» людьми. В. Мартин был единственным из 10.000 сотрудников НАБ, которого направили з докторантуру, а Митчелл получил самую высокую оценку среди 40 вновь принятых математиков.Касаясь попыток объявить ложными заявления Митчелла и Мартина о том, что США ведут разведывательную деятельность против собственных союзников, Митчелл сказал: я мог бы убедить некоторых союзников США, например, Италию, Турцию и Уругвай, если бы они захотели узнать, каким образом их секретная переписка читается американским правительством.Отвечая на один из вопросов, В. Мартин выразил уверенность, что, несмотря на крупные провалы, разведывательные органы США будут и дальше осуществлять подрывную деятельность и вмешиваться во внутренние дела других стран. Свидетельство этому он видит в том, что Аллен Даллес оставлен на посту директора центрального разведывательного управления.В. Мартин заявил, что СШ А начали новую программу шпионской деятельности с применением спутников- шпионоБ. Он сказал, что своим переходом в СССР он и его коллега пытались выразить протест против некоторых видев разведывательной деятельности, в частности, против шпнг енских полетов. Мы считали, заявил Мартин, что продолжение таких полетов могло бы стать в конце концов причиной ужасной войны.Б. Митчелл сказал, что они пытались информировать конгресс о шпионских полетах, обратившись к члену палаты представителей Вейну Хейсу, причем шли на большой риск. Однако Хейс или не смог, или не захотел сделать что-либо в связи с этим вопросом. Покийуть СШ А, сказал Мартин, было единственной формой протеста, оставшейся у нас.В. Мартин отметил продолжающееся вмешательство ОША вю b h jt- ренние дела других стран. Он упомянул, в частности, Кубу, Гватемалу, Тайвань, Никарагуа. США через разведывательные органы предприняли также .меры в расчете ослабить и расколоть комитет национального единства Турции, с тем, чтобы не дать возможности новому правительству провести какие-либо действия для ликвидации американских военных баз и разведывательных радиостанций на территории этой страны.Характеризуя проведенное конгрессом расследова'ние деятельности а,ме- риканских разведывательных учреждений, Б. Митчелл, в частности, отметил, что попытка свести В'се к отдельным перебежчикам является, по его мнению, «средством запугать потенциально недовольных». Такая тактика, если ее применение будет продолжаться, может привести к превращению США в полицейское государство, сказал Митчелл.Отвечая на вопрос о причинах поражения республиканской партии на недавних президентских выборах, Б. Митчелл и В. Мартин объясниля его тем, что большинство американ- скогю народа желает изменений в политике С1Ц{ .̂ По мнению В. Мартина, вопрос о победе Кеннеди решило его обещание пересмотреть внешнюю и внутреннюю политику СШ А и возвратиться к политическим традициям Франклина Рузвельта.Делясь впечатлениями о Советском Союзе, Б, Митчелл и В. Мартин отметили, что они находят советских людей очень целеустремленными, дружески настроенными и исключительно гостеприимными. Они заявили также, что хотя и не являются коммунистами, но некоторые черты жизни в СССР, например, практика в области экономики и государственного управления, кажутся им лучшими, чем в США. В. Мартин подчеркнул, что, по его мнению, советский народ и правительство искренне заинтересованы в том, чтобы не допустить войны. Я не вижу каких-либо причин, заявил он, почему народы США и СССР не могли бы жить в дружбе.В. Мартин и Б. Митчелл сообщили, что они решили посвятить себя в СССР мирной работе в области математики.
По следам неопубликованных писемл . Плиткина написала в редак

цию о четырехмесячной волоките 
с вьшолненнем заказа в швейном 
комбинате «Рационализатор» 
г. Томска.

Как сообщил нам директор ком
бината «Рационализатор» тов. 
Шошкин, факты подтвердились. 
Письмо было обсуждено на совеща
нии закройщиков. Намечено прове
сти ряд мер для улучшения обслу
живания населения. Недостатки в 
выполнении заказа устранены. На 

: закройщика Чистоусова наложено 
апминнстпативпое взыскание.

Из.села Балашовка Шегарского 
района поступил сигнал о том, что 
жительница этого села М. Шурупо- 
ва нарушает паспортный режим и 
не занимается общественно'полез
ным трудом.

Начальник Шегарского районно
го отделения милиции тов. Рыба
ков сообщил нам, что Шурупова за 
нарушение паспортного режима на
казана в административном поряд
ке. Ей предложено заняться об
щественно полезным трудом.
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На Генеральной 
Ассамблее О О НН Ь Ю -Й О Р К , 19 декабря. Корреспонденты Т А С С  Н . Крестников и В . Озеров сообщают: Сегодня утром Генеральная А ссам блея возобновила обсуждение вопроса о положении в Конго. Н а  рассмотрение внесены два прямо противоположных проекта резолюции. Один представлен 8  странами —  Ганой, Цейлоном, Индией, Индонезией, Ираком, Марокко, О А Р  и Ю гославией, другой —  Англией и Соединенными Ш татами.Проект резолюции 8  стран настаивает на немедленном освобождении из-под ареста всех политических заключенных, и в першую очередь членов центрального правительства и парламента, и других лиц, пользующихся парламентской неприкосновенностью. Он требует немедленного созыва парламента Конго, срочного вывода всего бельгийского военного и технического персонала, а также советников с территории республики: проект резолюции обращает внимание правительства Бельгии на серьезную от

ветственность, которую оно несет за невьшолнение резолюций Организации Объединенных Наций.Авторы англо-американского проекта ограничиваются общими рассзокдениями относительно положения в Конго. Вместо принятия эффективных мер, направленных на восстановление законности и порядка в Конго, они поддерживают деятелы 1бсть генерального секретаря в Конго, а также просят его по.мочь К асавубу «обеспечить условия», в которых мог бы собраться конголезский парламент.Выступивгние на утреннем заседании представители Италии, Новой Зеландии, Аргентины, Эквадора, прикрываясь тезисом «невме- щательства» О О Н  в дела Конго, высказались против радикальных мероприятий, предлагаемых авторами проекта резолюции 8  стран, которые нашли поддержку со стороны многих делегаций. Вместе с тем они пытались подвести юридическую основу под проект резолюции Англии и С Ш А .Заседание продолжается.
„Вмпериалвзму не удастся вновь 
навязать свое господство Конго“

За единение усилий в берьбе за мирв  развертывающейся по всем странам всемирной кампании за разоружение крепнет единство действий всех движений, организаций и групп, выступающих против гонки вооружений и «холодной войны». В  самых широких общественных кругах одобрение и поддержку встречает Обращение Всемирного Совета Мира ко всем миролюбивым силам мира, призывающее к дальнейшему объединению усилий в борьбе за мир.Обращение, принятое на заседании президиума Всемирното Совета М ира в Вухаресте, отмечает огромную опасность делу всеобщего мира, таящ уюся в продолжении гонки вооружений, и подчеркивает настоятельную необходимость разоружения.

Призыв Всем ирного Совета М ира  
ко всем миролюбивым силам мирав  Обращении, в частности, говорится:«Основное препятствие к разоружению носит не технический характер. Имеются силы, противящиеся разоружению, которые до сих пор мешали любому ш агу по пути к соглашению. Они опираются на недоверие, которое продолжает разделять нации.Общественность может содействовать устранению такого недоверия.Н аш е движение всегда высказывалось за разоружение, включая ликвидацию ядерного и других видов оружия массового уничтожения. Другие организации и движе

ния с той ж е энергией и самоотверженностью направляют свои усилия к этой же цели.Разве, несмотря на различие в убеждениях и в других областях, сейчас не пришло время, когда мы должны встретиться, чтобы откровенно и честно обсудить вопрос, как уменьшить непонимание, и попытаться совместно отыскать пути к объединению усилий, чтобы добиться соглашений между правительствами?Мы уверены, что это начинание будет встречено с одобрение.м, отвечающим серьезности современной обстановки в мире, а также тем перспективам разоружения, которые существуют сегодня благодаря поддержке всех сил мира».Н А Р О Д  П О Б Е Д И Т
К А И Р , 19 декабря. (Т А С С ). В газетах опубликовано интервью окружного комиссара Восточной провинции Конго Бернара Салум у, прибывшего сюда в качестве представителя законного правительства Конго.В  интервью, в частности, говорится, что Лумумба направил С а лум у из тюрьмы, в которой он содержится, послание с просьбой, чтобы Антуан Гизенга в качестве заместителя премьер-министра образовал кабинет в Стэнливиле. Образованное в Стэнливиле правительство, продолжал он, будет существовать до тех пор, пока Л умумба не будет освобожден и не возобновит своих функций. Поэтом у, добавил Сал ум у, мы не просим, чтобы другие страны признавали это правительство, поскольку оно представляет собой правительство, которое было создано после провозглашения независимости Конго.Правительство в Стэнливиле, сообщил С ал ум у, будет нести всю ответственность за административное управление страной и осущ ествлять командование национальной армией, которая способна отразить

любое вторжение в Восточную провинцию банд Мобуту.В  заключение Салум у заявил, что вынашиваемые Соединенными Ш татами планы восстановления империалистического господства в Конго «могут им дорого обойтись». «М ы  будем сражаться против любых попыток вновь навязать нашей стране колониальное' господство», —  с к а ^ л  Салум у.,

х а н о й , 19 декабря. (Т А С С ). К ак сообщает Вьетнамское информационное агентство, министр информаций Л аоса Киним Фолсена от имени законного правительства принца Суванна Ф умы сурово осудил агрессию против Лаоса и нарушение его суверенитета американскими империалистами и таиландскими реакционерами.Фолсена заявил, что штурм Вьентьяна осуществлялся под командованием американских офицеров и среди войск мятежников Фу- ми Носавана находились офицеры и солдаты из Таиланда, Филиппин, Ю жного Вьетнама и с Тайваня.Как заявил Фолсена, американские империалисты,' таиландские реакционеры и другие американ-
Выступление императора 

Эфиопии ILatiAe Селассие I  по радиоП А Р И Ж , 19 декабря. (Т А С С ). К ак сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Хартум а, император Эфиопии Хайле Селассие I выступил вчера вечером по радио Аддис-Абебы.« В  то время, как я,' —  заявил Хайле Селассие I, —  находился с визитом в дружественных африканских и латиноамериканских странах, чтобы обсудить вопросы, представляющие общий интерес, и укрепить сотрудничество между Эфиопией и этим1И странами, безответственные элементы развязали этот мятеж, который причинил большой ущерб стране».

Император подтвердил, что наследный принц А сф а  Васен не виновен и находится вне всяких подозрений.Хайле Селассие I  призвал всех солдат, участвовавших в недавнем мятеж е, сдаться на первом же контрольном посту, который они встретят.П А Р И Ж , 19 декабря. (Т А С С ). Согласно заявлению радио АддисА бебы , некоторые мятежные подразделения, отступившие перед частями, верными императору, ушли в горы, окружающие столицу Эфиопии.

ские марионетки, а также клика Фуми Н осавана— Бун Ум а должны нести полную ответственность за тратаческие события во Вьентьяне. Фолсена сообщил, что С Ш А  предоставили мятежной клике танки, бронемашины, канонерские лодки, самолеты, 105-миллимегровые гаубицы и 1 2 0 -миллнметровые минометы. Мятежники использовали американское, таиландское и южновьетнамское посольство, помещения американской информационной службы и американской оперативной миссии во Вьентьяне в качестве опорных пунктов для ведения огня против правительственных войск и вооруженной молодежи, защ ищавших Вьентьян.С  территории Таиланда по Вьентьяну было вьгаущено более 300 артиллерийских снарядов, причем было убито и ранено много мирных жителей.

Отметив героизм правительственных войск и вооруженных сил Па- тет-Лао, а также лояльность вьентьянского населения к законному прав:ительсгву. Киним Фолсена заявил: «Справедливая борьба лаосского народа против американских империалистов, таиландских реакционеров и других американских марионеток будет долгой и трудной, но она несомненно закончится победой».Фолсена обратился к председателям Женевского совещания 1954 года, к странам, принимавшим участие в этом совещании, к азиатским и африкански.м странам и миролюбивым правительствам и к народам всех других стран мира с призьшом осудить агрессию С Ш А  и Таиланда против Лаоса и поддержать борьбу лаосского народа.Под крылышком США

Н А К О В Р Е — 149 Б О Р Ц О ВТри дня в Томске проходили соревнования на лично-командное первенство области по классической борьбе. З а  последние три года особенно сильно возрос интерес молодежи к этому увлекательному виду спорта, требующему большой силы и ловкости. За это время было подготовлено три мастера спорта, четыре борца выполнили нормативы, дающие право на это почетное звание, а молодой спортсмен В ладимир См;ирнов стал нынче че'мпиояом Р оссийской Федерации.Работа, проделанная тренерами, дала первые результаты: первенство области оспаривали 18 команд —  149 борцов.Проведено 248 встреч. В се они, за исключением схватки борцов полулегкого веса, где чемпионом без особого напряжения сил стал мастер спорта См;ирнов из инженерно-строительного института, носили острый характер.В наилегчайшем весе наиболее интересным был поединок перво-

/

На снимке: чемпион РСФСР 1960 года Владимир Смирнов (сверху) 
в схватке с перворазрядником Сафиным. Фото Б . Проскурина.

разрядников Бычкова и Цветкова. Цветков набрал еще 3 очка и победил. В се ж е эта победа не принесла ему звания чемпиона области. В  финале он потерпел поражение от борца Лю из инженерно-строительного института. Проигрыш Бычкову не помешал Лю  выйти на первое место.В  легчайшем весе все с интересом ожидали выхода на ковер поли

техника Михонцева, который победил призера X V I I  Олимпийских игр в Риме Кочергина на первенстве центрального совета «Буревестника» в Саратове. Р ешающий «бой» предстоял с  молодым спортсменом Жирновым из пединститута. Жирнов шел без единого поражения. Михонцев выиграл сражение с явным преимуществом по баллам.ПЕРВЫЕ ПРЫЖКИСнова ожил большой трамплин на Степановне (г. Томск). Спортсмены начали тренировку, готовясь к предстоящей зимней спартакиаде народов С С С Р . В  воскресенье первой пробой сил явились соревнования прыгунов на приз молодежной газеты «Молодой ленинец». Разыгрывались два кубка —  за общее первое место и лучшее техническое исполнение прыжка.Сразу не повезло спартаковцу В . Трифонову. Он неудачно при- зе.млился и ПОЛ5ГЧИЛ всего два балла за техническое исполнение прыжка.Старт принимает мастер спорта, представитель медицинского института Ю рий Самол- кин. Мощный толчок, красивый полет, при-

С БОЛЬШОГО ТРАМПЛИНАземление. «72 метра», —  отмечают судьи. Хорошая заявка на первое место. Есть 108,5 очка.Прыгает мастер спорта спартаковец Н . Терентьев. 6 8  метров —  длина прыжка, но техника лучш е, чем у Самолкина. Н а счету спартаковца —  107 очков.Очередь доходит до молодого чемпиона об- ласти 1960 года Николая Варзарова. Его результат —  104 очка: третье место.Следует вторая серия прыжков. Снова отличается Ю . Самолкин. Он приземляется за прежней отметкой. 72,5 метра! Улучш ил свой результат также Николай Варзаров, прыг

нув Опять на 70 метров. 
6 8  метров фиксируют судьи после прыжка Н . Терентьева.Подведены итоги. Ю рий Самолкин —  мастер спорта—  награждается первым памятным, кубком «Молодого ленинца» и дипломом первой степени областного совета общества «Спартак». Второй кубок вручен Н . Терентьеву —  за лучшее техническое исполнение прыжка, дипломом третьей степени областного совета «Спартака» награжден Н . Варзаров. Среди сильнейших —  на четвертом месте— оказался молодой спортсмен, студент медицинского института ■ Богданов.

В. МАНИШЕВ.

В  легком веС& заверенную победу одерж ал Янкаускас из первой команды политехнического института, в полусреднем весе — его же товарищ по институту Лаптев. Звание чемпиона области в среднем весе сравнительно легко выиграл Багрецов. В  полутяжелом весе без единого штрафного очка первенство завоевал мастер спорта Бычков из педагогического института.Сильнейшим среди борцов тяжелого веса оказался Ю ркевич из полите.хнического ин- ститзта. Несмотря на свой «солидный» вес—  свыше 90 килограммов —  и небольшой ррст, он отлично владеет таким сложным приемом, как «бросок прогибом назад», требующим не только силы, но и гибкости и подвижности. Ровно проведя все схватки без штрафных очков, Ю ркевич занял первое место. В  обще- командном зачете первенство присуждено первому коллективу политехнического инсти- тута. В  пятерку сильнейших вошли борцы инженерно-строительного института, второй команды политехнического института и «Спартака».
Б. ПРОСКУРИН, 

судья первой 
категории.

Н Ь Ю -Й О Р К , 20 декабря. (Т А С С ). Ж урнал «Ю найтед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт» опубликовал статью, в которой приводятся многочисленные факты активной деятельности находящегося на американской территории эмигрантского отребья, пытагющегося при содействии С Ш А  помешать развитию кубинской революции, свергнуть законное правительство Фиделя Кастро. Американский го.рюд М айами, говорится в статье, стал «штабом сопротивления» эмигрантов, откуда они руководят подпольем на Кубе, обрушивают на нее потоки пропаганды, накапливают оружие для жестокой гражданской войны. Они предсказывают, что к концу января 1961 года на Кубе будет «кровавая баня».Этот курортный город превращен «в центр сопротивления кубинскому реж иму». Эмигрантские элементы посылают оттуда оружие на Кубу.«Н а секретных базах, расположенных за пределами С Ш А , — продолжает «Ю найтед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт». —  идет подготовка воинских частей. Радиостанции в С Ш А  каждый день регулярно обрушиваются на К убу с пропа-, гандистскими радиопередачами. Эти радиопередачи ведутся даже с судна, находящегося в море. Идет психологическая война».Эмигранты, пишет журнал, издают в С Ш А  несколько газет и тайно доставляют их на Кубу. Под-
ИЗВЕЩЕНИЯ21 декабря, в 7 часов вечера, в помещении Томского межсоюзного клуба состоится очередное занятие народного университета здоровья. Н а занятии состоятся лекции «Строение и работа человеческого организма» (читает профессор В . В . Кунцевич), «Реж им  труда, отдыха и питания» (читает профессор Е . Ф . Ларин).После лекции будут продемонстрированы научно-популярные кинофильмы.

21 декабря, в Доме политического просвещения (г. Томск, Кооперативный переулок, 5) состоится очередной семинар руководителей политшкол и кружков сети партийного просвещения;Лекции проводятся: с 9 часов утра —  для руководителей круж ков по истории К П С С , основам марксизма-ленинизма и политшкол: с  2 -х часов дня — для руководителей кружков политэкономии, текущей политики и конкретной экономики.

польные радиопередатчики передают информацию из Кубы различным эмигрантским группам в Майами.В  статье далее отмечается, что, по признанию «близких к эмигрантам официальных лиц С Ш А » , в настоящее время в Майами насчитывается более 1 0 0  аигикубинских групп.«Н о, — подчеркивает в заключение ж урнал, —  подполье знает, что одними своими силами оно не сможет победить Кастро. Такж е не смогут это сделать сами действующие здесь ( С Ш А — Ред.) эмигрантские организации. И  те и другие нуждаются в оружии и в иной помощи С Ш А » .
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

21 декабря — «Над Днепром». Начало спектакля в 7 час. вечера.

ГО СУ Д А Р СТ В Е Н Н Ы Й  3% ВН УТРЕН Н И Й  
В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы Й  З А Е МС П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А78-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 ноября 1960 года в гор. Москве.Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во-всех четырнадцати разрядах займа:
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Управление гострудсберкасс и госкредита
Томской области.

Кинотеатр имени М. ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) открыт филиал кинотеатра имени М . Горького.
2 1  декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм 

«Джорди». Сеансы: 9-30, 11-15 1 2-45, 4-30. ’ ’
Зал кинохроники

2 1  декабря — художественный фильм «Сын двух матерей». Сеан- сьп 10. 11-30, 1, 2-30, 4 , 5-30,7-05, 8-40, 10-15.Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных

2 1  декабря. Большой зал —  новый художественный фильм 
«Джорди». Сеансы; 9-30, 11-10 12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10,’ 10-50. Малый зал —  «Киевлянка» (первая серия). Сеансы: 9-40, 1-20, 5, 8-40. «Киевлянка» (вторая серия). Сеансы: 11-30, 3-10 6-50 10-30.

2 2  декабря — «Наследники». (Третья серия фильма «Киевлян
ка»).

Клуб имени Сталина21 декабря— «Джорди». Сеансы: 
4, 8. «400 ударов». Сеансы; 6, 10.Дети до 16 лет не допускаются.

Дом культуры ТЭ1ИЗа
2 1  декабря —  «Дорога жизни». Сеансы; 10, 1 2 , 2, 4 , 6 , 8 , 10.

Межсоюзный клуб21 декабря — «Дожди». Сеансы: 12. 2, 4.

Томская областная контора но прокату кинофильмовс 2 2  декабря выпускает на экраны цветную киноповесть

Автор сценария И . Луковский.Режиссер-постановщик Тимофей Левчук.Композитор Г . Ж уковский.Роли исполняют: Яков Середа — Б . Чирков; Горпина “  П . Куманчекко: Галина Ивановна — Н . Иванова; Матвей — В . Гусев; Надя — М . Дроздовская; Мигель — В . Квитка и другие.Производство киностудии имени А . П . Довженко, 1960 г .
в н п т н и ю  ПОДПИСЧИКОВ!

Подписка на областную газету „ КРАСНОЕ 
ЗНАМ Я" на 1961 год продолжается до 27 де
кабря 1960 года.Подписка принимается всеми городскими и районными отделениями связи, почтальонами,.общественными уполномоченными по подписке на предприятиях, стройках, в совхозах, колхозах, Р Т С , учебных заведениях и учреждениях.

Т О В А Р И Щ И !  Не забудьте подписаться на областную газету „К Р А С Н О Е  З Н А М Я “ на 196 1 год.
П о д п и с н а я  ц е н а :  

на год—60 руб. 
на 6 месяцев—30 руб.Облсою зпечать.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 2 1  декабря ожидается облачная погода с прояснениями, по северо-западным районам без осадков, по остальным —  местами слабый снег, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура 22— 27 градусов, по южным районам —  13— 18 градусов мороза с дальнейшим похолоданием.2 2 — 23 декабря— малооблачно, преимущественно без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 28— 33, днем —  22— 27 градусов мороза.'

Среда, 21 декабря 12.30. Беседа. 12.40. Очерк 
«Пинские вечера». 19.00. Д ля детей. Занятие кружка «Умелые ру
ки». 19.15. Новая кинохрюника. 19.25. Беседа «Американский им
периализм — главный оплот агрес
сивных сил мировой реакции». 19.40. Телевизионная постановка 
«Что их ждет впереди». 19.55. В  помощь слушателям народного университета культуры. 20.25. 
«Последние известия». 20.35. Фантастическая киноповесть «Небо зо
вет».

, Томский межсоюзный клуб с глубоким прискорбием извещает о смерти старейшего участника художественной самодеятельности
АНИКИНА 

Николая Михайловичаи выражает соболезновании семье покойного.Вынос пела состоится 21 декабря, в 3 часа дня, из квартиры покойного ( г. Томск, улица М амонтова, 4 , кв. 10).Томская контора связ1И доводит до сведения учреждений, организаций и предприятий, пользующихся 
услугами связи по авансовым книж
кам, не прошедшим инвентариза
цию расчетов, что с 21 декабря 
оказание услуг связи без прохож
дения инвентаризации будет пре
кращено. 3—2

Коллектив карандашной фабрики выражает глубокое соболезнование семье и родственникам по поводу смерти 
ХОДАНОВИЧА 

Василия Антоновича.Вынос тела состоится 21 декабря 1960 года, в 3 часа дня, из квартиры покойного (г. Томск, улица Войкова 63, кв. 7).
1 0 -му строительному участку требуются на постоянную работу: 

каменщики и штукатуры.Одинокие обеспечиваются общежитием. Принятые на постоянную работу пользуются бесплатным проездом по железной дороге и топливом по сниженной цене.Обращаться: г. Томск, улица Нижне-Луговая, 22, телефон 62-45.
Адрес редакции: гор. Томск, проел, им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителяредактора—51-75, ответ, секретаря— 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45 

советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промьппленного — 37-75, , писем — 37-38 в 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела
_____________  объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02.К 302113 Томск, тип. № 2 «Красное знамя». Тираж 82,000 экз. Заказ № 5168,
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